
СЭЗ "СЛАВУТИЧ" 
ТРИ ГОДА

В начале июня СЭЗ  "Славутич” отметала свое трехлетие. В 
прошлом почта героическая история создания закона о нашей 
С Э З  и лоббирования его в парламенте, в прошлом полукомич- 
ное-полудетективное подписывание сопутствующих докумен
тов на капотах автомобилей чиновников высокого ранга. В про
шлом и откровенное недоверие к новой структуре со стороны 
славутчан —  дескать, есть новая “потемкинская деревенька”, 
от которой не будет никакого толку. Не стоит считать, что по
добные мнения уже в далеком прошлом —  пожалуй, в опреде
ленной мере они продолжают существовать и сегодня, изме
нив, впрочем, несколько свою окраску и перейдя от категорич
ного скептицизма к надежде с явной ноткой определенного со
мнения —  а удержится ли позитив от существования СЭ З  дол
го? Давайте обратимся к цифрам, которые, как известно, гово
рят сами за себя.

Изначальной задачей СЭ З  было привлечь в Славутич инве
стора и инвестиции, которые помогут городу преодолеть вы
нужденную монопрофильность и открыть новые рабочие мес
та для персонала, высвобождаемого в связи с выводом стан
ции из эксплуатации. По состоянию на 01.05.2002 в С Э З  “Сла
вутич” зарегистрированы 26 субъектов с инвестиционными про
ектами общей сметной стоимостью 40 752,5 тыс. дол. США, 
реализация которых предусматривает создание 1637 новых 
рабочих мест.

С  начала реализации инвестиционных проектов на терри
торию С Э З  “Славутич" привлечено инвестиций на сумму 51 
824,82 тыс. грн., завезено и смонтировано оснащения и обору
дования на сумму свыше 18 210,0 тыс. грн., сырья и материа
лов для обеспечения производства закуплено на сумму 20 
622,92 тыс. грн. Создано 432 новых рабочих места.

Откуда же такая разница между планируемым и фактичес
ким количеством рабочих мест? Во-первых, далеко не все пред
приятия уже вышли на свою проектную мощность. Во-вторых, 
некоторые из субъектов С Э З  “Славутич” до сих пор не являют
ся активно действующими. Причин тому немало, и основные из 
их лежат в области несовершенства законодательной базы 

Украины. Славутчане, вероятно, помнят таможенные сложно
сти, которые пришлось пережить одному из первых субъектов 
С Э З  “Славутич" —  предприятию “Возрождение Полесья", на 
слуху проблемы “Абриса" и т.д. Впрочем, большинству пред
приятий все же удается преодолеть трудности и успешно раз
виваться. В числе таких —  тоже “Возрождение Полесья", “Тер
мит", “Струм”, “Еврофлекс” и др.

С Э З  предоставляет субъектам значительные льготы, необ
ходимые для развития производства, что дает возможность пос
ледним встать на ноги в условиях рисковой украинской эконо
мики. Состоянием на 01.05.2002 общая сумма условно начис
ленных платежей (льгот), предоставленных субъектам СЭ З  
“Славутич", составила 8845,01 тыс. грн., в том числе НДС—  
3105,83 тыс. грн., ввозная таможенная пошлина — 4833,85 тыс. 
грн., налог на прибыль —  833,58 тыс. грн.

Отчисления в бюджеты СЭЗ  сравнительно невелики, но они 
есть. Так, общая сумма поступлений в бюджеты составила 
542,88 тыс, грн., из них НДС —  123,18 тыс. грн., подоходный 
налог с граждан —  412,3 тыс. грн.

Главное, продукция предприятий находит спрос: на 
01.05.2002 субъектами СЭ З  “Славутич" реализовано продук
ции на сумму 40 641,5 тыс. грн.

Количество субъектов зоны постоянно увеличивается. В 
День города, по сложившейся уже традиции, состоялась пре-

зентация нового субъекта —  ООО “Гобелен", которое будет 
  выпускать текстильную продукцию. Решением исполнительно
го комитета Славутичского городского совета № 228 от 23.04.02 
был утвержден инвестиционный проект О О О  “КРОНПАК”—  
"Организация производства пробок для закупоривания буты
лок с газированными напитками". Однако по различным причи
нам, в большинстве своем организационно-экономического 
характера, случаются и выходы предприятий из состава СЭЗ, 
В апреле текущего года был упразднен статус субъекта СЭЗ  
“Славутич": Славутичской лаборатории международных иссле
дований и технологий —  "Создание научно-инженерного цент
ра в г. Славутиче”, Данный акт утвержден решением исполни
тельного комитета Славутичского городского совета № 229 от 
23.04.02.

В целом же, С Э З  “Славутич” успешно действует. Разумеет
ся, она не может в ближайшие годы стать панацеей от всех 
проблем, которые есть в городе, но главные изначальные за
дачи —  выполняет.
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